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12月 16日，“新时代的中国与世界”
国际研讨会在北京举行。与会中外嘉宾
表示，中国在与世界的联系互动中发展，
为世界和平稳定注入正能量。面对全球
性问题和挑战，中国坚持开放合作、互利
共赢，将为世界带来更多机遇。

坚持开放交流，推动

中国与世界联动发展

今年 9月 27日，国务院新闻办公室
发布的《新时代的中国与世界》白皮书指
出，中国坚持对外开放基本国策，奉行互
利共赢的开放战略，不断提升发展的内
外联动性，在实现自身发展的同时更多
惠及其他国家和人民。

高通中国区董事长孟樸认为，随
着生产要素在全球流动，经济全球化
已成为大势所趋，中国倡导开放与合
作，无疑是推动新型经济全球化的最
好选择。
“以半导体行业为例，其全球产业链

环环相扣、密不可分，没有任何一个公司
或国家可以独自完成产业链中的全部环
节。”他说，高通非常看好中国市场，希望
在 5G时代进一步加强与中国伙伴的战
略合作。

来自瑞士 ABB 集团的高级副总裁
司伟杰在研讨会上表示，今天的中国进
一步扩大开放，为各国企业创造了许多
新的商机。目前，ABB集团在中国累计
投资超过 170亿元人民币，同时，和中国
企业在“一带一路”沿线国家也开展了多
项合作。
“当前，面对贸易保护主义抬头、全球

化遭遇逆流，中国坚持对外开放的决心不
会改变，维护多边贸易体制和开放型世界
经济的决心不会改变。”中宣部副部长、国
务院新闻办公室主任徐麟表示，中国将实
施更加积极主动的开放战略，构建更全

面、更深入、更多元的对外开放格局，实现
更加广泛的互利共赢，为全球创造更多增
长机遇、转型机遇、创新机遇。

坚持走自己的路，努力

为世界治理贡献中国智慧

与会嘉宾表示，一个更加繁荣的中
国可以为世界的繁荣作出更大的贡献。

埃塞俄比亚驻华大使特肖梅表示，
70年来，中国选择了符合自己国情的发
展道路，它是一条围绕中国人民的愿望
和中国的发展目标设计规划的道路。事
实证明，中国选择的发展道路是最适合
中国的。从中国的发展经验来看，每个
国家都应该选择适合自己国情的发展道
路。埃塞俄比亚从中国的发展经验中汲
取灵感，追求自己的发展路径，并取得了
巨大的发展成就。
“中国用几十年的时间走完了发达

国家几百年走过的发展历程，经济总量
跃居世界第二，创造了人类历史上前所
未有的发展奇迹。”中国人民大学党委书
记靳诺表示，这不仅是中国的巨大变化，
也为世界和平与发展提供了中国方案，
为解决人类面临的共同问题贡献了中国
智慧。

中国国际问题研究院常务副院长阮
宗泽认为，从精神层面上讲，中国的发展
让世界更有信心。今天，中国在消除贫
困问题上获得的成功，也为广大发展中
国家战胜贫困、消除贫困树立了前所未
有的信心。

中央党校国际战略研究院国际关系
和“一带一路”研究所所长赵磊认为，中
国还为世界提供了诸如人类命运共同
体、“一带一路”等理念性产品供给，以及
像亚投行、丝路基金、国际进口博览会等
制度性产品供给。通过这些理念性、制
度性公共产品，中国也在提升自身的塑

造能力。

坚持合作共赢，推动

构建人类命运共同体

“中国的发展离不开世界，世界的发
展需要中国。”中共中央对外联络部原副
部长、中国人民争取和平与裁军协会副
会长周力说。

与会嘉宾普遍认为，当今世界处在
大发展大变革大调整时期，面临来自技
术革命、气候变化、人口结构调整等方面
的机遇与挑战，经济全球化仍是大势所
趋，但来自逆全球化的挑战不容忽视。

波兰前副总理格热戈日·科沃德
科表示，面对此起彼伏的全球性挑战，
中国正通过倡导开放包容、互利共赢
的理念，坚定支持多边主义，推动全球
治理体系变革，为各国提供解决问题
的新思路。
“全球化并不完美，但并不代表需要

被摧毁。”波黑前总理兹拉特科·拉古姆
季亚表示，全球化需要改革和完善，在这
一过程中，中国承担起了重要责任，发起
国际对话，呼吁各国求同存异，推动构建
人类命运共同体。同时，中国证明了自
己是一个不寻求霸权而寻求和平发展的
大国。

埃及外交事务委员会秘书长希沙
姆·齐迈提则表达了对“一带一路”倡议
的支持。“相比西方国家的指手画脚，中
国则拿出方案，同中东地区和非洲国家
共谋发展。”齐迈提表示，中国作为联合
国安理会常任理事国，始终支持地区发
展，并通过“一带一路”倡议，不断扩大与
中东和非洲地区国家的合作。
“我们期待通过与中国的合作最终

实现地区政治稳定和经济繁荣，造福地
区民众。”齐迈提说。

（本报北京12月16日电）

开放合作 共谋发展
——中外人士热议“新时代的中国与世界”

■本报记者 孙 琦 冯 升
新华社内罗毕12月17日电 （记者

杨臻、储信艳）12月17日，习近平主席特使、
国务委员王勇与肯尼亚总统肯雅塔在内罗
毕共同出席内马铁路一期货运通车仪式。

王勇在致辞中代表习近平主席对内
马铁路一期货运通车表示热烈祝贺。他
说，蒙内铁路延长线——内马铁路一期
建成通车，是又一件载入肯尼亚和非洲
铁路建设史册的大事，是中肯、中非共建

“一带一路”又一重大成果，诠释了中非
“合作共赢、共同发展”时代主题。中方
将秉持习近平主席提出的真实亲诚理念
和正确义利观，继续推动中肯、中非在
“一带一路”框架内设施联通等合作，构
建更加紧密的中非命运共同体。

肯雅塔致辞时感谢习近平主席派
特使出席通车仪式，感谢中方对肯经济
社会发展的大力支持和帮助，表示期待

深化双方友好互利合作，共同维护多边
主义，实现互利共赢。

16日，王勇会见肯雅塔并转达习近平
主席的诚挚问候。双方一致认为，应进
一步拓展在共建“一带一路”和中非合作
论坛框架下合作，丰富中肯全面战略合
作伙伴关系内涵，更好惠及两国人民。

访肯期间，王勇考察了中非联合研
究中心和部分在肯中资企业。

习近平主席特使、国务委员王勇出席肯尼亚内马铁路一期货运通车仪式

中美两国日前就第一阶段经贸协议
文本达成一致。受这一重大利好消息推
动，全球股市继上周五后 16 日再度大
涨，多个股指迭创历史新高。

衡量全球主要股市表现的MSCI全
球指数 16日上涨 0.7%，继上周五后再刷
历史新高。

美国纽约股市三大股指当天再创历
史新高。道琼斯指数涨 0.36%，标普 500
指数涨 0.71%，纳斯达克指数涨0.91%。

衡量欧洲股市表现的泛欧斯托克
600 股指 16 日大涨 1.39%，创下历史新
高。伦敦金融时报 100指数暴涨 2.25%，
创下近一年来最大单日涨幅。法国巴黎
股市当天涨幅为 1.23%。德国股市涨
0.94%。

亚太市场表现也相当强劲。东京股
市日经 225种股票平均价格指数 13日收
盘暴涨 2.55%，创下年内最大涨幅。韩
国股市涨幅达 1.54%。17 日早盘，亚太
股市继续普涨。
“世界各地市场一直期待有关中美

谈判的积极信号，如今终于如愿以偿。”
俄罗斯 A市场公司分析部主任阿尔乔
姆·杰耶夫说。

纽约证券交易所资深交易员马克·
奥托说，中美就第一阶段经贸协议文本
达成一致的进展给股市带来乐观情绪，
将对全球经济产生积极的涟漪效应。“从
最近走势看，几乎可以肯定地说，美股将
迎来‘圣诞涨势’。”

瑞银全球财富管理首席投资官马克·
海菲尔说，这一进展意义重大，可能预示
两国已达“关税峰值”，之后将进入关税回

调阶段，有利于提振企业信心、推动投资
复苏，为股市带来进一步上行空间。

日本野村证券分析师高田将成说，
这一利好消息令投资者“对世界景气前
景的担忧有所减退，此前一直持观望态
度的中长期投资者开始购买股票”。

韩国现代研究所研究员韩载镇说，
中美能在年内达成一致对双方都有积极
意义，相关共识的落实有助于达成“双
赢”结果，对严重依赖出口的韩国经济也
将产生重要而积极的影响。

牛津经济研究院亚洲区经济研究主
管高路易认为，这一积极发展势头预计
将对中国市场情绪和增长信心产生有利
影响。

全球金融市场和企业界普遍认为，
中美就第一阶段经贸协议文本达成一致
对外释放积极信号，市场的不确定性风
险在收敛，全球市场前景向好。

当然，全球市场能否实现持续“反
弹”，还有赖于企业盈利水平、全球经济
能否出现实质性改善等因素。

据中方 13日发表的声明，经过中美
两国经贸团队共同努力，双方在平等和
相互尊重原则的基础上，已就中美第一
阶段经贸协议文本达成一致。

协议文本包括序言、知识产权、技术
转让、食品和农产品、金融服务、汇率和
透明度、扩大贸易、双边评估和争端解
决、最终条款九个章节。同时，双方达成
一致，美方将履行分阶段取消对华产品
加征关税的相关承诺，实现加征关税由
升到降的转变。

（据新华社北京12月17日电）

中美利好消息持续推高全球市场
据新华社巴基斯坦瓜达尔12月

16日电 （记者刘天）中国援助巴基
斯坦的职业技术学院和医院两个民生
项目 16日在该国西南部俾路支省瓜
达尔正式动工。

据了解，职业技术学院项目总建
筑面积 7500 多平方米，包括教室、实
验室、图书阅览室以及学生和教职工
宿舍等。医院项目总建筑面积约 1.2
万平方米，建成后的现代化综合性医
院将拥有150个床位。

在当天的开工仪式上，巴基斯坦
俾路支省财政部长扎胡尔·布勒迪向
中国政府和人民表示感谢，认为这两
个民生项目将帮助瓜达尔开发当地人
力资源，提高医疗条件和水平。

中国援助巴基斯坦
民生工程在瓜达尔动工

据新华社圣彼得堡12月16日电

（记者鲁金博）俄罗斯海军部造船厂总
经理布扎科夫 16日在接受媒体采访
时表示，正在优化建造中的两艘“拉
达”级潜艇。

布扎科夫说，根据已交付的第一艘
“拉达”级潜艇“圣彼得堡”号丰富的航
行试验得出的结论，俄海军部造船厂正
按照最优化的方案建造该系列第二艘
“喀琅施塔得”号和第三艘“大卢基”号。

布扎科夫说，工厂将对两艘潜艇
的技术操控系统、电力推动系统和导
航系统进行现代化改造。
“拉达”级潜艇比之前型号潜艇噪

音更低，自动化程度高，被视为俄罗斯
第四代常规潜艇。

俄罗斯优化
在造“拉达”级潜艇

据新华社旧金山 12月 16日电

（记者吴晓凌）美国波音公司 16日发
表声明说，因美国联邦航空局今年内
无法完成 737MAX 系列飞机复飞认
证，公司决定从明年 1月起暂停生产
该系列飞机，优先完成 737MAX系列
已完工飞机的交付。

声明说，公司将持续对复飞进展
进行评估，并相应做出恢复生产和交
付的决定，并表示 737MAX机型安全
复飞是公司的重中之重，将继续全力
支持美国联邦航空局和全球监管机构
相关工作，确保满足所有要求。

波音宣布将暂停生产
737MAX系列飞机

据新华社北京12月17日电 (记者
郑明达)北京时间 17日凌晨，中国和俄罗
斯共同在联合国安理会提出政治解决朝
鲜半岛问题决议草案。外交部发言人耿
爽在当日例行记者会上回答有关提问时
表示，中方希望安理会成员保持团结，承
担起历史责任，支持中俄决议草案，共同
推动朝鲜半岛问题政治解决进程。

耿爽表示，中国始终坚持半岛无核

化、坚持维护半岛和平稳定，坚持通过对
话协商解决问题，坚持并行推进构建半
岛永久和平机制和实现半岛无核化，主
张均衡解决各方关切，尤其是朝方在安
全和发展方面的正当、合理关切。

耿爽说，基于上述立场，中国和俄
罗斯共同在安理会提出政治解决半岛
问题决议草案。决议草案主要包括三
方面内容：一是重申各方应致力于实

现半岛无核化；二是敦促美朝继续对
话，呼吁恢复六方会谈；三是决定根据
朝方遵守决议情况，解除部分对朝制
裁措施。

耿爽表示，中方希望安理会成员保持
团结，承担起历史责任，支持中俄决议草
案，共同推动半岛问题政治解决进程。中
方愿与有关各方一道，继续为实现半岛无
核化、维护半岛持久和平稳定作出努力。

我外交部发言人——

中俄向联合国安理会提交关于政治解决朝鲜半岛问题决议草案

据 新 华 社 联 合 国 12月 16日 电

（记者徐晓蕾）联合国秘书长发言人迪雅
里克 16日说，2019年联合国气候变化大
会结果不尽如人意，但当前不应考虑放
弃，必须坚定有关应对气候变化的目标。

本届联合国气候变化大会 15 日在
西班牙首都马德里闭幕。因谈判各方分

歧严重，大会未就《巴黎协定》第六条实
施细则谈判这项核心任务达成共识。联
合国秘书长古特雷斯当天即发表声明对
谈判结果表达了“失望”。他直言，国际
社会失去了应对气候危机的一个重要契
机，但“我们不应放弃，我也不会放弃”。

迪雅里克 16 日在纽约总部就本届

气候变化大会回答了记者提问。被问及
联合国是否考虑其他应对气候变化途径
时，他说，当前不应考虑放弃既已达成的
协议，包括《巴黎协定》。《巴黎协定》以及
其中有关碳交易市场的条款（第六条）表
述非常明确，目标也非常清晰，问题的症
结在于各方无法就实施细则达成共识。

气候谈判未达预期 联合国呼吁不要放弃

今年 8月底，武警猎鹰突击队选拔
队员参加中俄“合作-2019”联合反恐
演练，我如愿进入集训队。

虽然 32岁的我已经过了特种兵生
理上的“黄金年龄”，但内心一直有个
声音支撑我继续拼搏。在特战道路上
摸爬滚打 10多年，队员大多是我带过
的特战骨干，我对完成这次任务充满
信心。

10月 10日，我们登上飞往俄罗斯
的航班。能够代表中国特种兵与俄罗
斯特种兵并肩训练和演练，大家觉得
机会难得，都憋足了劲。

到达的第二天，我们就在新西伯
利亚市近郊的俄国民卫队“戈尔内”训
练中心，进行融合训练。
“刚才演示的是特种作战中强行

突击的战法”“当今反恐作战除了传
统的作战手段，反恐机器人在战场的
运用也不可忽视”……在训练中，中
俄双方队员经常在协作中提出各自
的见解。正是这种贴近实战的协作
和碰撞，使彼此间的信任和默契迅速
升温。

在这个过程中，我更深刻地体会
到：只有具备过硬实力，才能赢得尊重
和信任。

在混合编组中，我和俄国民卫队
的特战队员伊万诺夫分在同一个小
组。这个床铺就在我旁边的年轻军人
有着过硬的军事素养。尽管我们平时
经常聊天，但透过话语间的客套和热
情，我能感觉到他还是把我们当成“客

人”。不过，在一次战术交叉射击后，
我用实力赢得了他的认可。

那次考核中，先于我进行射击的
伊万诺夫是前面所有人中成绩最好
的，大家都报以热烈的掌声。这让我
在佩服的同时内心压力也很大，虽然
联演不是比赛，但走出国门，我们就代
表祖国。

为了提高射击的速度和精度，我
提前做了热身运动，不顾手被冻麻的
危险，摘掉了大家都戴着的手套。当
我以多种姿势完成步枪、手枪的越障
射击，成为唯一一个进入 400秒以内的
队员时，伊万诺夫诚恳地向我表示祝
贺，俄方教官也称赞道：“你是最棒
的！”

综合演练的最后一天，我们在“戈
尔内”训练中心展开了火车站及火车反
劫持行动。一伙“恐怖分子”进入“戈尔
内”火车站大楼，劫持多名“人质”。

随后，空中战机轰鸣，地面战车突
击，在多种火力的掩护下，我和伊万诺
夫所在的小组迅速逼近一楼窗户。正
当伊万诺夫通过手势告诉我们“掩护
我，我先上”时，对讲机里发出突击口
令，伊万诺夫第一个从窗户“飞”进了
大楼，我和其他队员紧随其后进行掩

护。
就在我们刚刚进入一楼大厅时，

我突然瞥见拐角处探出枪口。情急之
下，我迅疾将伊万诺夫拉向左侧，同时
迅速瞄准目标。“砰砰砰”几声枪响，
“恐怖分子”应声倒地。伊万诺夫头也
没回地对我竖起大拇指，然后迅速投
入战斗。
“二楼‘恐怖分子’已被全部击

毙”“楼顶‘恐怖分子’已被全部击
毙”……对讲机里传来各小组的突击
战况，“人质”安全获救。
“日落西山红霞飞……”综合演练

结束已是晚上 7点多，漆黑的夜色中，
返程的装甲车内响起阳刚而不失优美
的歌声，我们唱起《打靶归来》《当那一
天来临》《喀秋莎》等歌曲，被感染的俄
方队员也放开了歌喉。

车外风雪交加，车内歌声激昂，中
俄特战队员并肩而坐，用战斗的歌声
传递友谊。
（曾立、本报记者代烽、宫其芳

采访整理）
图①：参演队员搭乘越野车进行

战术射击训练。 谢析搏摄

图②：周昆与俄方教官合影。
张 宏摄

在中俄“合作-2019”联合反恐演练中，我们和俄国民卫队
特战队员切磋技战术，增进了解与友谊——

用实力赢得信任
■武警猎鹰突击队一大队副大队长 周 昆

①①

②②

当地时间12月16日，根据联合国驻马里综合稳定特派团（联马团）相关部门

的命令，我第7批赴马里维和医疗分队对当地一名患者进行了紧急人道主义转运

救援。图为患者被转运至联马团中国二级医院。 本报特约记者 张铁梁摄


